
Урок русского языка в 3 классе
«Школа Росси»

Тема: 

«Разделительный твёрдый 
знак».



Отгадайте загадку.

Было «сели» – стало 
«съели».

Догадаться все сумели,

Почему случилось так?

Кто виновен? ….



Изучение нового материала

- Спиши слова. Разбери слова по составу. 
Сравни, найди в них общее и отличие.

      выезд
      переезд
      проезд 

подъезд
объезд
отъезд 



-После каких приставок 
пишется ъ?

Твёрдый знак пишется после 
приставок, которые 

оканчиваются на согласную.



Внимание: твёрдый знак пишется 
после приставок, 

оканчивающихся на согласную и 
только перед определёнными 

буквами.

•Отъехал, объявление, 
съёжился, предъюбилейный.

            е, ё , ю, я
- Что он разделяет?



Прочитай правило на с.149

                                                                                                     е     

                                                                         

                    на согласную Ъ                ё 
                                                                         ю
                                                                          я                                                  



Алгоритм

Да

Нужен ли Ъ?

Корень начинается с гласных е, ё, ю, я?

Приставка оканчивается на согласный?

Да

Нужен Ъ ! 



Закрепление нового 
материала.

Вставьте, где надо ъ.
      Под…ехал, по…ехал,

об…яснил, раз…езд, с…ел,

под…ём, под…коп, по…еду, 

в…езд, за…явление..     



-Спиши, вставляя 
пропущенные буквы.

Всё  вокру…  об…ято  страхом:

Раз…ярённый людое…
Об…явил, что с…ест  сегодня
Замеч…тельный  обе…  .

Даже нес…едобный  ёж…к
С…ёж…лся  (от)страха тоже.



Учебник русского языка.

с. 149 № 351
 



А когда пишется разделительный 
твёрдый знак?



Домашнее задание.

• Выучить правило с. 149.



Спасибо!

Молодец!


